
 
 
 

Niederschrift 
zum 

Verbandstag 
des 

Schwimmverband Rhein-Wupper e.V. 
am 

07. März 2009 
im 

See-Hotel Geldern 
Seepark Janssen GmbH 

Danziger Straße 5 
47608 Geldern 

 
 
 
Anwesend: Klaus Böhmer   Vorsitzender 
  Andrea Heuvens   Geschäftsführerin 
  Burkhard Sunder-Plaßmann Fachwart Finanzen 
  Günter Zimmermann  Fachwart Schwimmen 
  Ingeborg Hohlstein   Fachwartin Synchronschwimmen 
  Peter Backes    Fachwart Wasserball 
  Daniel Unger    Jugendwart 
 
 
Entschuldigt: Klaus Fliescher   Fachwart Wasserspringen 
    Peter Per Höpping   Ehrenvorsitzender 
 
 
 
Beginn: 11:45 Uhr    Ende: 13:50 Uhr  
 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Eröffnung 
 
Der Vorsitzende Klaus Böhmer begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter. Er stellt 
fest, dass die Einladung frist- und satzungsgerecht an die Vereine versandt worden 
ist. 
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Vorstellung der Gäste: 
 

- Jörg Tiemann, Vorsitzender des SC Delphin Geldern (Ausrichter des 
Verbandstages 2009) 

- Adolf Hillebrandt, Geschäftsführer des SV NRW 
- Marcus Silber, Webmaster der Homepage des SV RW 
- Gerd Finger, Rechtsanwalt für den SV RW 
- Gertrud Hahne-Kleckers, als ehemaliges Vorstandsmitglied 

 
 
Der Vorsitzende bedankt sich beim Ausrichter für die Organisation und übereicht ein 
Präsent für die Jugend sowie Blumen für die Geschäftsführerin des SC Delphin 
Geldern. 
 
Gegen das Protokoll des letzten Verbandstages gab es keine Einwände. 
 
Hr. Stouten (Bayer Wuppertal) vermisst den Tagesordnungspunkt 
„Satzungsänderung“. Der Vorsitzende verweist auf TOP 10. 
 
Schweigeminute für die Verstorbenen des letzten Jahres. 
 
 
TOP 2  Grußwort der Gäste 
 
Adolf Hillebrandt und Jörg Tiemann übermitteln ihre Grußworte. 
 
 
TOP 3  Bericht des Referenten 
 
Marcus Silber (Webmaster des SV RW) stellt den Newsletter dem Plenum vor.  
Fragen und Anregungen werden unter TOP 10 behandelt. 
 
 
TOP 4  Berichte der Vorstandsmitglieder und Ausspra che zu diesen 
 
Die Berichte der Vorstandsmitglieder sind mit den Einladungen versandt worden. 
 
Bericht des Vorsitzenden:    Keine Wortmeldungen. 
Bericht der Geschäftsführerin:   Keine Wortmeldungen. 
Bericht des Fachwartes Finanzen:  Keine Wortmeldungen. 
Bericht des Fachwartes Schwimmen:  Keine Wortmeldungen. 
 
Bericht des Fachwartes Wasserball:  
R. Lindner (Düsseldorfer SC) bittet den Fachwart darum, beim nächsten Alvespokal 
neben der Mannschaft von NRW eine eigene Verbandsmannschaft zu stellen. Der 
Fachwart nimmt diese Anregung zur Kenntnis. 
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Bericht der Fachwartin Synchronschwimmen: Keine Wortmeldungen. 
 
Bericht des Fachwartes Wasserspringen: 
Rudolf Brügge (Mönchengladbacher SV) gibt bezüglich der fehlenden Resonanz aus 
Rheydt zu bedenken, dass aufgrund der immer schlechter werdenden Bädersituation 
einige Sportarten immer mehr Schwierigkeiten haben, geeignete Trainingsstätten zu 
finden. Hier sollte der Verband als solcher vielleicht mit tätig werden. 
 
Bericht des Jugendwartes:    Keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 5  Bericht des Kassenprüfers 
 
Bernd Kösling vom SC Aegir 21 Kempen hat zusammen mit Dieter Schibgilla die 
Kasse am 19.02.2009 geprüft. Es wurden Einnahmen und Ausgaben gesichtet, es 
lagen keinerlei Ungereimtheiten vor. Herr Kösling bescheinigt dem Fachwart 
Finanzen eine sehr übersichtliche und ordentliche Buchführung. 
 
Die Entlastung des Fachwartes Finanzen wird vorgeschlagen. 
 
Es folgt die einstimmige Entlastung des Fachwartes Finanzen.  
 
Nach Anmerkungen von Herrn Stouten (Bayer Wuppertal), stellt Rudolf Brügge 
(Mönchengladbacher SV) den Antrag zur Geschäftsordnung den TOP 10 
vorzuziehen. 
 
Vorziehung des TOP 10  Beratung und Beschlussfassung von 

Anträgen 
 
Es erfolgt die einstimmige Annahme des Antrages. 
TOP 10 wird vorgezogen und wird zu TOP 6. 
 
TOP 6 Beratung und Beschlussfassung von Anträgen 
 
Der Antrag von SV Bayer Wuppertal wird noch einmal von Herrn Stouten 
vorgetragen, außerdem wird er über den Beamer widergegeben. Herr Stouten macht 
auf das Versäumnis des Vorstandes aufmerksam, dass der Punkt 
„Satzungsänderung“ nicht auf der Tagesordnung erscheint. 
 
Herr Rechtsanwalt Finger klärt die Anwesenden darüber auf, dass aus diesem Grund 
keine Beschlussfassung über den eingegangenen Antrag des SV Bayer Wuppertal 
bezüglich der Satzungsänderung möglich ist. 
Auch der Antrag des Vorstandes muss zurückgenommen werden. 
 
Klaus Böhmer bedauert das Versäumnis und bittet das Plenum um Entschuldigung. 
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Anschließend findet eine Diskussion zwischen Herrn Stouten (Antragsteller) und 
mehreren Vereinsvertretern statt. Es wird versucht den Hintergrund dieses Antrages 
zu erörtern. 
 
Gerd Finger (Rechtsanwalt) gibt zu Bedenken, was es für den Schwimmverband 
Wuppertal e.V. bedeuten würde, wenn dieser selbstständiges Mitglied im Verband 
RW werden will. Es kämen eine Reihe weiterer Gebühren auf die einzelnen 
Vereinsmitglieder des Schwimmverbandes Wuppertal zu.  
      
Sollte es jedoch nur eine Untergliederung werden, würden zwar keine Gebühren 
anfallen, jedoch müsste dem „Kreisverband“ Aufgaben und Pflichten gegeben 
werden.  
 
Nach längerer Diskussion formuliert Herr Finger folgenden Antrag: 
 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Bildung ei ner Arbeitsgruppe mit 
dem Antrag der Prüfung einer Satzungsänderung zur S chaffung von Kreisen 
als unselbstständige Untergliederung des SV Rhein-W upper. 
 
Über diesen Antrag wird abgestimmt und er wird bei 1 Enthaltung angenommen. 
 
Unmittelbar nach Annahme des Antrages wird ein Arbeitskreis aus folgenden 
Personen gebildet: 
 

- Rudolf Brügge (Mönchengladbach) 
- Herr Stouten (Wuppertal) 
- Daniel Unger (Jugendwart) 
- Thomas Fuhlbrügge (stellvertr. Jugendwart) 
- Klaus Böhmer (Vorsitzender SV RW) 

 
 
TOP 7  Entlastung des Vorstandes 
 
Jörg Tiemann (SC Delphin Geldern) stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 
Die Entlastung wird bei 41 Enthaltungen angenommen. 
 
 
 
 
TOP 8  Wahl der Kassenprüfer 
 
Dieter Kösling scheidet nach zwei Jahren aus. 
 
 
Vorschläge aus dem Plenum: Jörg Tiemann 
     Heinz Schnelle  
     Wolfgang Strauchmann 
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Bei 3 Enthaltungen werden gewählt: 
 
Dieter Schibgilla (1. Kassenprüfer, jetzt im zweiten Jahr) 
Jörg Tiemann    ( 2. Kassenprüfer) 
 
Heinz Schnelle – Stellvertreter für Dieter Schibgilla 
Wolfgang Strauchmann – Stellvertreter für Jörg Tiemann 
 
 
TOP 9  Genehmigung des Etatvorschlages 2009 
 
Der Etatvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 10 Vorstellung Newsletter 
 
 
Der Newsletter des SV Rhein-Wupper wurde zu Beginn (TOP 3) der Sitzung den 
Anwesenden vorgestellt und von Marcus Silber über Beamer präsentiert. 
Es wurde erklärt, wie man den Newsletter abonnieren kann und auch wieder 
abmelden kann. 
 
Kurt Butz (Aegir Uerdingen) bedankt sich bei Marcus für die Arbeit, die er in die 
Gestaltung gesteckt hat. 
 
Der Newsletter trägt den Namen: „Rhein-Wupper News “ 
 
Der Vorsitzende macht darauf aufmerksan, dass Rhein-Wupper keine eigene 
Vereinsdatenbank einrichten wird. Es soll lediglich eine Verlinkung zur 
Vereinsdatenbank vom SV NRW geben, da dort alle Vereine gemeldet sind. 
 
Die Anwesenden werden außerdem gebeten, Änderungen bezüglich Erreichbarkeit 
von Vorsitzenden etc. der Vereine immer schnellstmöglich auch an Rhein-Wupper 
weiterzuleiten, damit die Informationskette nicht unterbrochen wird. 
 
 
TOP 11 Bewerbung um die Ausrichtung des Verbandstag es 2010 
 
Rudi Reiff (DjK Teutonia St. Tönis) bewirbt sich um die Ausrichtung des 
Verbandstages 2010. 
 
Weitere Meldungen gab es nicht. 
 
St. Tönis wird als Austragungsort für den Verbandstag 2010 einstimmig 
angenommen. 
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TOP 12 Verschiedenes 
 
Klaus Böhmer: 
Bei der Bestandserhebung durch den SV NRW für das Jahr 2009 fehlen noch 15 
Meldungen aus dem Bezirk Rhein-Wupper. Er bittet die anwesenden Vereinsvertreter 
diesbezüglich in den Geschäftsstellen nachzufragen, damit NRW die 
Bestandserhebung abschließen kann. 
 
Außerdem bittet der SV NRW um Vorschläge für eventuell vorzunehmende 
Ehrungen hinsichtlich der NRW-Sportplakette 2010. Meldungen sollten bis August 
2009 beim SV NRW eingegangen sein. 
 
Burkhard Sunder-Plaßmann: 
Durch den Finanzwart erfolgt eine kurze Erläuterung zu den vom Vorstand ange-
dachten Satzungsänderungen hinsichtlich der Gebühren (siehe hierzu die der 
Einladung beigefügte Gegenüberstellung). Diese Satzungsänderungen werden auf 
dem nächsten Verbandstag behandelt bzw. es soll dann darüber beschlossen 
werden. 
 
Klaus Böhmer: 
Zunächst war angedacht auf dem Verbandstag einen Vortrag über die Misshandlung 
und den Missbrauch von Kindern anzubieten. Da das Thema allerdings zu komplex 
ist und für ein Kurzreferat mindestens eine Stunde benötigt wird, wurde darauf 
verzichtet. Um das Thema nicht ganz aus den Augen zu verlieren, hat sich der 
Vorstand vorgenommen, demnächst diesen Themenkomplex in Form eines 
eintägigen Workshops anzubieten.     
Günter Zimmermann berichtet, dass dies auf jeden Fall ein Thema in der nächsten 
Traineraus- und –fortbildung sein wird. 
 
Der Vorsitzende macht das Plenum auf den Verbandstag des SV NRW aufmerksam. 
Dieser findet am 09. Mai 2009 in Gronau statt.  
Er bittet die Vereinsvertreter um rege Teilnahme. 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, beendet der Vorsitzende den 
Verbandstag 2009 um 13.50 Uhr. 
 
 
gez. Klaus Böhmer      gez. Andrea Heuvens 
  Vorsitzender                 Geschäftsführerin 
 
 
Einwände gegen diese Niederschrift sind bitte bis z um 11.April 2009 schriftlich 
zu richten an den Vorsitzenden Danach gilt diese Ni ederschrift als genehmigt. 
 
 
 
 


